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新年登高：打造乡村振兴新名片

□ 王继洋
2012年6月3日，刘翔以12秒

87的成绩夺得钻石联赛尤金站
110米栏冠军。由于比赛时顺风
风速超过了上限速度，刘翔的成
绩未能被认可为世界纪录，于是
他的最好纪录停留在2006年创
造的12秒88。当时的路透社报
道称：“一阵强风夺走了刘翔的
世界纪录……”

不为人知的是，比赛所在地
尤金只是美国俄勒冈州的一个
小镇，因为当地全年气候宜人，
拥有高山、河流及茂密的森林，
所以摒弃了传统的林业和养殖
业，转型为体育小镇，营造了浓
厚的体育运动氛围。当地每年
承办包括国际田联的钻石联赛、
世界青年田径锦标赛、NCAA田
径锦标赛等在内的一系列田径
赛事，在世界范围内享有盛名。

这些赛事不仅为尤金带来

巨大的经济收益，还提升了其国
际知名度，带动了当地的休闲
旅游。

尤金成功转型的背后，是美
国版的“乡村振兴”。

体育的核心是人，乡村振兴
的关键也是人。体育力量的浇
灌，有利于乡村振兴结出更为甜
美的果实。从这一层面来说，尤
金 的 成 功 ，具 有 很 强 的 借 鉴
意义。

旅游、文化、体育、健康、养
老等领域既是幸福产业的主体，
也是休闲产业的重要组成部分。
而这5项产业的提升，共同的基
础便是“体育健身”。

12月17日上午，2020年全国
新年登高健身大会（山东省主会
场）动员会在淄博市体育中心召
开。据悉，全国新年登高活动是
元旦传统项目，已经举办多年。
山东省主会场一般设在济南，淄
博市争取到活动承办权，机会难
得，意义重大。

为什么放在博山区博山镇
的朱南村？因为朱南村和尤金

一样，有着得天独厚的体育资源
和氛围。

博山区博山镇处于“三水”
之源头，自然生态资源得天独
厚、村居空闲率高、休闲产业市
场基础日趋完善，若以体育活
动、体育赛事作为“引爆点”，将
会进一步满足市场需求，吸引更
多的人走进这片“山水静养”
之地。

位于博山镇的朱南村境内
山峦起伏、峰谷相连，有200多亩
的百年杏林，有几百年前种下的
参天古树，还有三皇庙和书带
堂。村里的体育文化氛围浓厚，
已建成包括攀岩设施在内的体
育拓展设施多处；长达25公里的
环山公路，更是举办过两届中国
博山山地自行车邀请赛。

日前，淄博市登协党支部、
淄博市攀协党支部、淄博市乡村
振兴服务队博山三队等到朱南
村进行了旨在助推乡村振兴的
结对共建活动。有着丰富旅游
资源和浓厚体育文化氛围的朱
南村，在本报大力支持和策划

下，未来计划开展一系列以“春、
夏、秋、冬”为关键词的体育项
目，而2020年全国新年登高健身
大会被赋予了打造乡村振兴新
名片的实际意义。

体育会成为乡村振兴的突
破口吗？答案显然是肯定的。
体育是公认的绿色产业，与乡村
振兴的生态底色匹配，这是体育
能够在乡村大有可为的根本原
因。发展体育产业可以改善乡
村产业发展和环境整治“两张
皮”现象，走出一条经济生态化
和生态经济化协调发展的新路，
推动乡村的可持续发展。

休闲是美好生活不可或缺
的组成部分，是百姓幸福感的重
要来源，也是经济新常态下实现
高质量发展的必然要求。当下，
以文化、旅游、体育等为载体的
休闲产业受到前所未有的重视，
面临空前的发展机遇。淄博登
协、淄博攀协联手组织的“体育
下乡”，对于促进旅游休闲市场、
赋能助力乡村振兴有着积极的
正向作用。

体育会成为乡村振兴的突破口吗？答案显然是肯定的。体育是公认的绿色产业，与乡村振兴的生态底色匹配，这是体
育能够在乡村大有可为的根本原因。发展体育产业可以改善乡村产业发展和环境整治“两张皮”现象，走出一条经济生态
化和生态经济化协调发展的新路，推动乡村的可持续发展。

在舆论催促和纪委督促下，当地有关方面才在路口安置临时信号、安排民警现场指挥。这暴露出的，还是一种懒
政。从具体操作来看，就算设置一套红绿灯是小工程，需要统筹安排，有关部门也确实存在资金吃紧的客观现实，那临
时摆放一个能救急的流动信号灯，也得在纪委的监督下才能完成，这样的懒政未免懒得有些夸张。

□ 马涤明
据央广网报道，江苏徐州经

开区徐贾快速南延道路与主横
一路交口处，一直未设置交通信
号灯、限速测速装置。而此地又
是双向8车道，平时车流量较大，
因此交通事故频发，甚至“一月
内有2次交通事故”。有市民多
次向徐州市相关部门反映，但迟
迟不见有人来处理。

对此，当地纪委回应称，在
纪委的督促下，交警部门已在路
口安置临时信号灯，现场也安排
了民警指挥交通。目前，纪委介
入调查是否有部门、人员涉嫌不
作为或互相推诿。

没有交通信号灯的路口，其
存在的安全隐患自不待言。从
现实情况看，该地段也确实事故

频发，严重影响当地民众的生命
安全和公共交通秩序。按理说，
这应得到当地有关部门的重视
并予以及时解决，遗憾的是，现
实并非如此——— 即便当地市民
多次反映，当地有关部门处理起
来，仍然是不紧不慢，事关民生
的安全隐患并没有打乱他们的
办事节奏。

从报道看，当地也并非无动
于衷，用网友的话说，有关部门

“足球踢得非常好”。当地公安
部门说“责任单位为开发区政
府”，开发区交警大队表示已经
把达不到安全通行标准的路口
作为重点交通安全隐患，多次报
告给开发区管委会。而开发区
信访办则回复称等待审批；涉事
开发区说早有计划，但是没钱。

乍一看，相关部门似乎都
在努力，但这并不能解释民众
的疑问：这其中的各部门，不管
哪个都应是为民众提供公共服
务的重要职能部门，一个小小
的红绿灯问题为什么就能难倒
这么多单位？多个部门“不停
地努力”仍解决不了的症结到
底在哪？

对于行政部门来说，工作和
职能确实各有分工，权限职责也
不可随意越位、越级，但这并不
能成为推脱责任、懒政的借口。
如果有部门真的将此事当成“自
己的事”来办，能把“急民众之所
急”体现在办实事态度中，摒弃

“各扫门前雪”的工作方式，路口
装红绿灯这样的小问题，处理起
来断然不会是现在这样“一直努

力”，却“一直解决不了”的局面。
在舆论的催促和纪委的督

促下，当地有关方面终于在路口
安置临时信号灯、安排民警现场
指挥。

从具体操作来看，就算设置
一套红绿灯是小工程，需要统筹
安排，有关部门也确实存在资金
吃紧的客观现实，那临时摆放一
个能救急的流动信号灯，也得在
纪委的监督下才能完成，这样的
懒政未免太夸张了些。

如今，涉事路口的临时信号
灯已经安装上了，但对当地相关
部门而言，显然更该借由调查、
追责彻底反思，改变推脱、不作
为的工作作风，让“急民众之所
急”深入行政理念。

□ 魏文彪
据央广网报道，今年9月，

湖南省益阳市南县纪委监委接
到多位群众举报称，他们购买
的湖景新城商品房被开发商违
规收取了2200元的燃气开户
费。但需要指出的是，湖南省
已于2017年初就出台规定，开
发商不得再向用户单独收取燃
气开户费。问题查实后，南县
纪委监委责令南县市场监管局
依法进行处理。目前，南县市
场监管局已向开发商下发了

“责令退款通知书”，1100名购
房户已获得退款，价格监管部
门的相关负责人也已被处理。

其实，不单是湖南省，许
多省份都明确规定开发商不
得向用户收取燃气开户费。
而早在2001年，国家计委、财
政部《关于全国整顿住房建设
收费项目取消部分收费项目
的通知》中就要求，取消与城
市基础配套费重复收取的水、
电、气、热、道路以及其他各种
名目的专项配套费。2002年
财政部《关于公布取消部分政
府性基金项目的通知》指出，
取消“天然气初装费”。然而，
从不少用户反映情况来看，时
至今日，有些地方的部分开发
商或燃气部门仍在悄悄违规
收取燃气开户费。

《湖南省管道燃气价格管
理办法》规定，新建商品住房管
道燃气庭院管网和室内管道安
装费计入开发建设成本，由商
品房开发商按照价格主管部门
的规定与燃气经营企业进行结
算，不再向用户单独收取。而
新建商品住房燃气管网管道安
装费计入开发建设成本，也就
意味着开发商的成本会提高。
于是，一些开发商对政策“装聋
作哑”，通过向业主收取燃气开
户费，以加重业主负担为代价，
达到转嫁自身相关成本，减少
自身经济支出的目的。

部分开发商违规向用户
收取燃气开户费，很大程度上
与市场监管部门监管不力有
关。就拿湖南省南县来说，
2019年1月该县房地产管理局、
发展和改革局等四部门曾联合
开展房地产市场秩序专项整治
工作，重点检查开发商是否存
在明码标价、是否收取未予表
明的费用等违规行为，但相关
部门在这次检查中并没有对该
楼盘的水、电、气等费用收取情
况进行认真检查和监管。而在
部分地方，有些开发商甚至通
过向监管部门工作人员输送利
益，达到逃避监管部门的监管
的目的，导致部分开发商违规
向用户收取燃气开户费的行为
得不到制止。

我们期待，各地房地产开
发商今后能切实增强尊重业
主权益意识，自觉杜绝向业主
违规收取燃气开户费等已取
消的各种费用行为；与此同
时，各地相关监管部门加大对
于包括燃气开户费在内已取
消费用的宣传力度，让更多的
用户知晓相关政策，并鼓励用
户积极举报，加大对于房地产
开发商收费行为的监管力度，
不再出现已被取消的费用仍在
悄悄地违规收取现象，切实维
护广大群众的利益。

还有多少燃气开户费
在悄悄地收？

安红绿灯得纪委督促 如此懒政太夸张

体育本来课就少，
动辄被替吃不消。
都说素质教育好，
如此卑微谁苦笑？

绘画 王怀申 配诗 王继洋

近日，一位体育老师在社交媒体上晒出了他卑微的聊
天记录。该体育老师的课常被其他科目的老师以各种理由
占用，他只能无奈、尴尬地回复“好”。有网友吐槽：“高一的
时候班主任非要说体育老师生病来不了，结果一下课我们
就看见体育老师在操场上。” 据12月26日《中国青年报》


